

平成17年9月6日大水害

# あれから10年

>31<

教訓は生かせるか：

パネルディスカッション

「災害の教訓を生かす  
自助・共助・公助」

ければすぐに持ち出せ  
るような場所に置いて  
おいていただきたいと  
思っていますし、家庭

内備蓄についても、で  
きれば一週間以上の食  
料品などの備蓄をお願  
いしたいと思います。

防災訓練も、国とか県、消  
防警察、自衛隊、こ  
ういった各関係機関と  
も連携しながら進めて  
いただきたいと思っており  
ます。

【首藤】3番目の防災

教育 防災訓練につい  
ては、さまざまなこと

が進められております  
ので、ぜひご参加いた  
だきたいと思っており  
ます。

4番目に各防災関係

機関との連携といふこと  
ですが、ちょうど延

岡市役所も新しくな  
りました。一つは日ごろか

らの物の備え、持ち出  
し品の準備、これもで

活用しながら、そして  
訓練も、国とか県、消  
防警察、自衛隊、こ  
ういった各関係機関と  
も連携しながら進めて  
いくということで考  
えておきます。

最後に、市民の皆さんにお願いしたいこと  
を2点挙げたいと思  
います。一つは日ごろか  
避難先と洪水のときの  
避難先、それぞれの自  
然災害の種類によって  
避難する場所も違う場  
合があります。

津波注意報が出で海  
沿いに人だかりができる  
というのはどういう  
ことだということが実  
際になりました。それ  
は、東日本大震災の悲  
惨なテレビ映像などを  
皆さんご覧になる前で  
わわれわれはみんな、  
いろんな地震・津波の  
悲惨な状況を映像で脳  
裏に刻み込まれており  
ますし、また、先ほど  
からずっと写真で紹介

りも家庭内で、子供さ  
んどごろの会話の中  
で確認するというよ  
うなことを進めていって  
いただきたいと思って  
おりますし、防災教育、  
防災訓練への参加につ  
いては、さつき申し上  
げましたように、ぜひ  
積極的にご参加いただ  
きたいと思います。

先ほどの講演の中  
で、なかなか避難され  
ない方がいるというお  
話もありました。東日本  
大震災のときに延岡  
でも津波注意報が出ま  
した。この注意報が出  
た中で、沿岸部・長浜  
あたりでは人だからが  
できたということでした。  
意識が薄いとそういう  
ことになってしまふん  
だとうと思います。

福島第一原発事故で、  
ぜひこういったあた  
台風14号の洪水被害で発生したおびただし  
いがれきと浸水ごみ（平成17年9月12日、  
延岡市の川島埋立場）



されているようなど  
もあります。

ぜひこういったこと  
を風化させずに行動に  
結びつけていっていただきたい。そのための  
構えをしつかり持つ  
ていただければと思  
います。

コーディネーター  
パネリスト  
杉尾哲（宮崎大学名  
誉教授）

首藤正治（延岡市長）

図師雄一（宮崎県県  
土整備部長）

大塚法晴（元延岡河  
川国道事務所長）

森川幹夫（九州地方  
整備局河川部長）

猪狩信活（NPO法  
人宮崎県防災士ネット  
ワーク理事長）

福島宏一（元延岡市  
消防団長）

水流区長）

鶴長馨（元北方町川  
水区長）

防災・減災を考える  
シンポジウムから

## 通信ラインなど多重化 延岡市の対策本部 従来と比べ強固に

なんかも多量化され  
たので、従来と比べる  
と強固な対策本部室にな  
ったと思っています。

こういったところを